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安曇野市教育委員会１月定例会会議録 

 

日 時：平成29年１月25日（水）午後１時30分 

場 所：安曇野市役所３階「会議室301」 

 

出席者 

教育委員：委員長職務代理者 須澤真広、教育委員 横内理恵子、教育委員 二村美智子、 

教育長 橋渡勝也 

事務局 ：教育部長 山田宰久、学校教育課長 古幡彰、生涯学習課長 蓮井昭夫、 

文化課文化振興係長 三澤新弥、図書館交流課長 髙嶋俊明、 

学校給食センター長 曽根原正之 

書記  ：学校教育課教育総務係長 平林洋一、教育総務係 岩原遼子 

 

 

 

◎開 会 

教育部長 ただいまから、安曇野市教育委員会平成29年１月定例会を開会いたします。 

  なお、唐木教育委員長は所用により本日の会議を欠席する旨のご連絡をいただいておりま

すので、本日の会議の進行は須澤真広教育委員長職務代理者よりお願いをいたします。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎教育委員長挨拶 

教育部長 それでは、須澤教育委員長職務代理者からご挨拶をいただきまして、引き続き議事

の進行をお願いいたします。 

委員長職務代理者 それでは、ただいまご紹介いただきました委員長職務代理者、須澤真広で

ございます。会議に先立ちまして、私から一言ご挨拶を申し上げたいと思います。 

  昨年末、第２回総合教育会議が開かれまして小中連携、小中一貫教育、またＩＣＴ教育等

の情報を共有し、意見を交換させていただいたのを覚えているところでございます。非常に

内容の濃い、意義ある会議であったなというのが今の感想でございます。 

  それから、２点目でございますが、教育委員会の事務局よりご配付をいただいた各学校の
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保護者への学校だより、これも読ませていただきました。それぞれに学校長なり教頭先生な

りのお書きになった内容ですので、非常に力の入ったものでいつも感心をしておりますが、

一つだけご紹介しますとご家庭に連絡したいことがある一つとして、新３年と５年が４月か

ら学級編制変えがありますよという予告が記載されておりました。これは非常に大事なこと

だな、と。ご存じなかった方も心構えができるということで大事なことで、さらには今後の

３学期の日程表が一覧で載せられておりました。これも大事だなと思いました。 

  それから、次でございますが、やはり配付いただいた中にEduNewsというのがございまし

てこの中で文部科学大臣が学校・家庭・地域で役割分担等審議の教育再生会議、それを開催

するという記事がございました。この３者の協働、これが重要であるという認識のもととい

うことなんですね。それで、振り返って安曇野市を見ればもう何年も前から学校運営協議会、

現在のコミュニティスクールを実施しておりますので一つのモデルのように見ていただけば

いいんじゃないかなというようなことすら感じました。新年度からはスクールサポート事業、

また学校応援隊という名前に衣替えをしていくわけでございますが、中身はさらに充実され

るだろうと思うところでございます。 

  そして、もう１点だけ申し上げれば政府が発表しました内容では給付型奨学金、また無利

子奨学金についての新聞の記事もありましたが、安曇野市は長野県内に先駆けて小中学生に

対して新入学児童生徒学用品費、これを４月からというより３月に支給する、と。今まで７

月にしていた支給を前倒しして、ご家庭で準備ができるように、と。これも先行であるとい

うことで市教育委員会の事務局、教育長先生、山田部長さん初め皆さんのご認識がかなり深

い、先進的だなということも感じておるところでございます。是非、そんなことを願いたい

と思っています。 

  また、今日の議題も改正地方教育行政法に従った議題も提案されておりますが、何か今申

し上げましたところで私は安曇野市の新たな教育の胎動を感じる次第でございます。３月よ

り、４月よりではございますが、何か次のステップに１段階段を上がるなというところを感

じております。 

  以上、一言申し上げました。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎発議による非公開案件の決定について 

委員長職務代理者 それでは、会議の公開、非公開に関する発議を行います。 
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  教育委員会の会議につきましては、地方教育行政法第14条７項によりまして、教育委員会

の会議は、公開する。ただし、人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の

発議により、出席委員の３分の２以上の多数で議決したときは、これを公開しないことがで

きるとされております。 

  本日の協議議案・報告事項におきまして、安曇野市情報公開条例第７条第２号に規定する

個人に関する情報で、特定の個人が識別され、又は識別され得るもので、個人情報の保護に

該当する議案・報告事項といたしましては、報告第６号、平成28年度児童生徒の指定校変更

及び区域外就学者について、報告第７号、教育長報告について、これを非公開とするよう発

議いたします。また、安曇野市情報公開条例第７条第５号に規定する実施機関の内部におけ

る審議、検討又は協議に関する情報であって、公にすることにより、率直な意見の交換若し

くは意思決定の中立性が不当に損なわれるおそれがあるものとして、報告第８号、新たな教

育委員会制度についてを非公開とするよう発議いたします。 

  このことに関連しまして、委員の皆様から何か発言がございますか。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 よろしいでしょうか。それでは、議決に移ります。 

  今の三つの報告事項について、非公開とすることに賛成の方は挙手をお願いいたします。 

（賛成者挙手） 

委員長職務代理者 ありがとうございました。３分の２以上の賛成がありましたので、議決さ

れました。 

  それでは、改めまして、非公開とする報告事項は、報告第６号、第７号及び第８号としま

す。 

  本日の会議について協議・報告の順番は、議案第１号から第４号の２、報告第１号から第

５号を扱います。以後非公開といたしまして、報告第６号、第７号、第８号といたします。 

  なお、議案第４号及び４号の２にかかわる申請書は個人情報が記載されているため、非公

開といたします。 

  会議録についてでありますが、12月定例会会議録が出ておりますので、修正すべきところ

がありましたら事務局に申し出てください。事務局より会議録の校正確認の依頼が出ており

ますので、それに沿って校正をお願いいたします。 

 ─────────────────────────────────────────────────  
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◎議案第１号 安曇野市教職員住宅管理規則の一部改正について 

委員長職務代理者 それでは、協議に入りたいと思います。 

  では、議案第１号、お願いいたします。 

学校教育課長 「安曇野市教職員住宅管理規則の一部改正について」資料により説明。 

委員長職務代理者 ありがとうございました。 

  ただいま、議案第１号についてご提案いただきました。 

  委員の皆様方、ご意見、ご質問ございましたらお出しいただきたいと思います。 

  では、お願いいたします。 

横内委員 お願いいたします。 

  昨年の１月に教えていただいたかと思いますが、教員住宅の使用率というのは今どのくら

いになっていますでしょうか。 

学校教育課長 これを落としましたので今までは66％ほどでしたけれども、分母が減りますの

でそれで上がってまいります。私どもは、これが８割ぐらいになるのが一番いいようには思

っておりますけれども、いずれにいたしましても古くてあまりもう教職員住宅の用に供して

いないものにつきましては廃止、そして財産管理課のほうに所管替え、それで建物が使える

今の宮本のようなものについては建物付きで売るというふうなことになっております。８割

を目指しておりますけれども、これを落とした数字が手元にございませんので後ほどまたご

報告いたします。 

横内委員 教員住宅の老朽化が進んでいる様子が資料から見てとれました。民間の賃貸住宅に

住んでいる先生方が増えたりとか、教員住宅そのものの必要性が既に薄れていて一定の役割

を終えているのではないかと思う部分もありますが、今お聞きしたように古い教員住宅の見

直しや有効活用が考えられているということを知ることができてよかったと思います。 

  もう１点、昨年県外の方に一定期間住んでもらって安曇野市の人口を増やすという目的で、

おためし住宅という事業の説明が課長からあったと思うんですが、その活用の状況はどうな

のか気になったところなんですが、お聞かせください。 

学校教育課長 三郷にある教職員住宅をおためし住宅ということで、政策経営課のほうという

ことでやっております。ただ、今それをどうやって活用しているか、今おためしで入ってい

るかどうかということがちょっと私承知しておりませんのでもしこの時間内にわかりました

ら、またご報告いたします。 

  以上です。 
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委員長職務代理者 では、よろしくお願いいたします。 

横内委員 ありがとうございました。 

委員長職務代理者 では、他はよろしいですか。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 それでは、第１号について、特にご異議ないということで進めたいと思い

ます。よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

委員長職務代理者 それでは、了解されました。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎議案第２号 安曇野市民生委員推薦会委員の推薦について 

委員長職務代理者 続きまして、議案第２号、安曇野市民生委員推薦会委員の推薦について、

お願いいたします。 

学校教育課長 「安曇野市民生委員推薦会委員の推薦について」資料により説明。 

委員長職務代理者 司会者の名前が上がっておりますので言いにくいですが、ご質問等ござい

ましたらお出しください。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 では、特に異義がないようでございますので、今のご提案どおりに決定さ

せていただきます。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎議案第３号 有明高原寮視察委員会委員候補の推薦について 

委員長職務代理者 では、第３号お願いします。 

学校教育課長 「有明高原寮視察委員会委員候補の推薦について」資料により説明。 

委員長職務代理者 今、ご提案いただきました。新たな方を視察委員に推薦いただきたいとい

うことでございます。 

  事務局に案がございますれば、ご発議ください。 

学校教育課長 事務局案とすれば、二村委員にお引き受けいただければという考えがございま

す。 

  以上です。 
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委員長職務代理者 今ご提案をいただきましたが、他のご意見も含めて委員の皆さんのご発言

をいただきたいと思います。よろしいでしょうか。 

二村委員 有明高原寮というところに足を踏み入れたことがないので、どういうものなのかち

ょっとわかりませんけれども、お名前を上げていただいたので何とか努力したいなと思いま

す。 

委員長職務代理者 私も何度か視察したことがございますが、全国でも非常に珍しい、柵のな

い少年院というところで非常に開放的な施設でございました。 

  それでは、二村委員さんということでご異議ないということで決します。よろしいでしょ

うか。 

（「異議なし」の声あり） 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎議案第４号 共催・後援依頼について 

委員長職務代理者 では、第３号を終わりまして、議案第４号、共催・後援依頼について、お

願いいたします。 

生涯学習課長 「共催・後援依頼について」資料により説明。 

委員長職務代理者 追加、お願いします。 

文化課文化振興係長 那須野文化課長が所用で欠席のため、私のほうから説明させていただき

ます。 

  「共催・後援依頼について」資料により説明。 

委員長職務代理者 それでは、今後援依頼２点ございました。生涯学習課、文化課、２件でご

ざいますが、ご質問、ご意見ありましたらお出しください。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 よろしいでしょうか。 

  それでは、ご検討いただけたかと存じます。２件、後援ということで決したいと思います

が、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

委員長職務代理者 それでは、ご賛同でしたので、後援と決定したいと思います。 

 ─────────────────────────────────────────────────  
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◎議案第４号の２ 共催・後援依頼について 

委員長職務代理者 では、議案第４号の２でございます。お願いいたします。 

学校教育課長 「共催・後援依頼について」資料により説明。 

委員長職務代理者 ありがとうございました。 

  昨年、安曇野市の明科中学校でも弁当の日が実施されてこの方も大いにご活躍いただいた

というのを記憶しているところでございます。 

  ご意見ございましたらお出しください。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 よろしいでしょうか。 

  それでは、よろしいということで決したいと思います。 

  協議議案は、私の手元へ届いているのは、以上でございます。 

  事務局、何か追加がありましたらお願いします。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 特にないということでございますので、以上で協議議案を終了させていた

だきます。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎報告第１号 平成28年度上半期学校給食費会計監査報告について 

委員長職務代理者 引き続きまして、報告事項にまいります。 

  報告第１号、平成28年度上半期学校給食費会計監査報告について、お願いします。 

学校給食センター長 「平成28年度上半期学校給食費会計監査報告について」資料を読み上げ。 

委員長職務代理者 ただいま報告いただきました。 

  ご意見、ご質問ございますでしょうか。 

  特に会計事務所が入っての監査ということでございますので、問題はなかったということ

でございます。では、よろしいでしょうか。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 それでは、ありがとうございました。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎報告第２号 マレットゴルフ場の指定管理者の指定について 
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委員長職務代理者 第１号を終わりにしまして、報告第２号、マレットゴルフ場の指定管理者

の指定について、お願いします。 

生涯学習課長 「マレットゴルフ場の指定管理者の指定について」資料を読み上げ。 

委員長職務代理者 マレットゴルフ場の指定管理者の指定についてご報告いただきました。 

  質問等ございますでしょうか。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 よろしいでしょうか。 

それでは、ご報告いただきました。ありがとうございました。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎報告第３号 後援依頼の教育長専決分の報告について 

委員長職務代理者 次にまいります。報告第３号、後援依頼の教育長専決分の報告について、

お願いします。 

生涯学習課長 「後援依頼の教育長専決分の報告について」資料を読み上げ。 

委員長職務代理者 続いてお願いします。 

文化課文化振興係長 「後援依頼の教育長専決分の報告について」資料を読み上げ。 

委員長職務代理者 それでは、生涯学習課５件、文化課４件、過去承認ということで第４条に

従ってのご報告をいただきました。 

  ご質問ございますか。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 特になければ、ご報告をいただきました。ありがとうございました。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎報告第４号 共催依頼の取下げについて 

委員長職務代理者 続きまして、報告第４号、共催依頼の取下げについて、お願いします。 

学校教育課長 「共催依頼の取下げについて」資料を読み上げ。 

委員長職務代理者 古幡課長より共催依頼の取下げの件及びその経緯をご説明いただきました。 

  何か質問ございますでしょうか。 

（発言する者なし） 

委員長職務代理者 45ページにございますが、取り下げの理由に空調設備及び同じ条件での試
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合と男女全試合が同一会場で実施と、この３点から松本市の総合体育館使用と決まったとい

う文面でございます。 

  それでは、特にご質問なければご報告をいただきました。ありがとうございました。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎報告第５号 教育部 各課報告 

（１）学校教育課報告 

委員長職務代理者 続きまして、報告第５号へまいります。 

  教育部の各課報告、（１）学校教育課報告、お願いします。 

学校教育課長 「教育部 各課報告」について資料を読み上げ。 

 

（２）生涯学習課報告 

委員長職務代理者 では、続けてどうぞ。 

生涯学習課長 「教育部 各課報告」について資料を読み上げ。 

 

（３）文化課報告 

委員長職務代理者 それでは、続きまして文化課お願いします。 

文化課文化振興係長 「教育部 各課報告」について資料を読み上げ。 

 

（４）図書館交流課報告 

委員長職務代理者 では、図書館交流課、お願いします。 

図書館交流課長 「教育部 各課報告」について資料を読み上げ。 

委員長職務代理者 それでは、各課よりご報告いただきました。 

  ご質問ございますれば、お出しいただきたいと思います。 

  私のほうから１点です。生涯学習課のご報告いただいた中で51ページ、安曇野検定申込者

の数ですが、49人、42人に259人を足すと350人になるんですが、下、合計349人とありまし

たので、これはその数字なら350人ですよね。 

生涯学習課長 すみません、350人で訂正させていただきたいと思います。 

委員長職務代理者 それでは、350人ということでご訂正をお願いいたします。 

  生涯学習課、非常に範囲の広い中ご苦労いただいたご報告、また学校教育課、文化課、図
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書館交流課の事業も種々さまざまおやりになり、今後もあるということをご報告及びご通知

をいただいたところでございます。 

  特になければ、以上で報告第５号まで終了させていただきます。 

─────────────────────────────────────────────────  

 

委員長職務代理者 それでは、古幡課長お願いします。 

学校教育課長 先ほど、横内委員からご質問がありました２件につきまして、確認がとれまし

た。 

  まず、教職員住宅の入居率でございます。実は、古いところにはもう入居させておりませ

んのでそれも含めてしまいますと55％ほどなんですが、その中で17をもう廃止または処分と

いうような予定になっておりますのでそれを抜きますと約71％になっております。これをも

う少し今私17と言いましたけれども、これをこれから所管替え、また取り壊しと今もう住め

るような用に供していないということでございますので実質は55％ですが、内容的にはもう

７割くらいの稼働率というふうなことでございます。 

  それと、もう１点ですが、おためし住宅の関係でございます。今、政策経営課のほうで確

認してまいりました。これは最長７日というふうなことのようですけれども、今年度11組、

22名の方が利用したというようなことでございます。今日、現在は空いているということで

すが、もう既に２月にも２組、この方たちが予約というふうなことで既に11組につきまして

はお一人の方もいらっしゃいますし、ご夫婦、ちっちゃいお子様連れというふうな方々、さ

まざまでございますけれども、それだけの方があそこの教職員住宅、北棟、南棟を利用して

いるというふうなことでございます。その後、その方たちがどうなったかというのはちょっ

とわかりませんが、稼働率ということはかなりあるというようなことでございます。 

  以上です。 

横内委員 ありがとうございました。 

委員長職務代理者 ご報告いただきました。 

  教職員住宅は、かつては教員は任地居住が原則でございましたので当時たくさんつくられ

たわけでございます。ただいまは、地区出身の方々の勤務という方向が県教委で進められて

おりますのでご自宅からという方が多くなってきておりましてその結果、入居率も下がった

のを今財産管理課等への所管替えによって非常に成果も上がっているというようなご報告を

いただいたところでございます。 
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  それでは、以上をもちまして前半を終了させていただきます。 

  それでは、ただいま約30分でありますので、10分ほど休憩させていただきます。２時40分

ごろから再開をさせていただきます。 

  では、しばらく休憩をお願いいたします。 

 

（休 憩） 

 

委員長職務代理者 やや早いですが、四捨五入で40分ということで後半始めたいと思います。 

生涯学習課長 すみません、先ほどの進捗状況の人数、内訳が決まりましたのでお願いします。 

 先ほど、事業の進捗状況の報告の中で安曇野検定の人数でございます。 

  資料51ページのほうになりますので、ご覧いただきたいと思います。 

  すみません、総合計につきましては最新の情報で入っておりましたが、中の訳のほうの人

数が違っておりましたので、訂正をお願いしたいと思います。 

  一般の部基礎編につきましては49名となっておりますが、これが50名、ジュニアの部につ

きましては259名となっておりますが、257名ということで合計349名という形になりますの

で申しわけございませんが、訂正のほうをよろしくお願いいたします。 

  以上です。 

委員長職務代理者 そのようなご訂正をお願いいたします。 

  いずれにしましても、昨年より大幅に約100人増えたということでございます。学校での

取り組みが功を奏しているということですね。ありがとうございました。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

（以後、非公開会議） 

─────────────────────────────────────────────────  

◎報告第６号 平成28年度児童生徒の指定校変更及び区域外就学者 

◎報告第７号 教育長報告 

◎報告第８号 新たな教育委員会制度について 

 ─────────────────────────────────────────────────  

（以後、公開会議） 
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◎その他 

委員長職務代理者 では、６、その他でございます。 

  事務局より何かございますでしょうか。 

学校給食センター長 それでは、少しお時間をお借りしまして先ほどお手元のほうにお配りい

たしました広報の記事のほうを少しご紹介させていただければと思います。 

  市の栄養士が料理コンテストで最優秀賞というご報告でございます。本日の広報あづみの

の１月号の中にこういう記事が掲載をされておりまして、ご覧をされた委員さんもあろうか

と思います。市のほうで組織をいたします栄養士会の中で、活動の一環として毎年こういっ

た形でコンテストのほうにレシピのほうを応募しておりまして、今回そちらのほうにござい

ますように堀金学校給食センターのアレルギーを担当しています栄養士さんの藤原由美さん

が出しましたレシピのフルーティーなコロコロビーフというものが第13回のオージービーフ

料理コンテストにおきまして、最優秀賞をいただいたということでございます。そこにもご

ざいますけれども、右側にあります成長期に必要な栄養素を豊富に摂取できることなどが評

価され、受賞となりましたということであります。１月17日に堀金のほうでは、学校給食の

ほうへ提供をされたということで他の３センターにつきましても、２月から３月にかけまし

て一応子供たちのほうへ献立ということで提供をする予定でございます。こちらのほうにレ

シピもございますので、ご自宅のほうでつくっていただければどうかなということでご紹介

をさせていただきました。ありがとうございました。 

委員長職務代理者 栄養士の藤原さんのグッドニュース、明るいニュースをご紹介いただきま

した。優秀な方がいるんだぞといういい広報になったなと思います。ありがとうございまし

た。 

  他、よろしいでしょうか。事務局、とりあえずいいですか。 

（「はい」の声あり） 

 

（１）最近の新聞紙上における教育委員会関連記事の報告について 

委員長職務代理者 では、（１）でございますが、最近の新聞紙上における教育委員会関連記

事のご報告を別冊でいただいてございます。 

学校教育課教育総務係長 今回もボリュームを割いておりますが、教育関係におけます新聞記

事の切り抜きでございます。今後のご参考にしていただければと思います。 

  以上です。 
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委員長職務代理者 毎回、お手数をおかけしているこのすばらしい新聞記事の切り抜き、毎日

目を凝らしていなければ見落とすところでございます。大変ご苦労さまでございます。あり

がとうございました。 

 

（３）その他 

委員長職務代理者 では、その他のその他でございます。 

学校教育課教育総務係長 その他の（３）その他の案件につきましては、特に予定をしてござ

いません。 

委員長職務代理者 ありがとうございました。 

  では、以上で本日の１月定例会、終了させていただきます。ご協力ありがとうございまし

た。 

山田部長にお返しいたします。 

 ─────────────────────────────────────────────────  

 

◎閉 会 

教育部長 お疲れさまでございました。 

  以上をもちまして、安曇野市教育委員会１月定例会を閉会とさせていただきます。 

  ありがとうございました。 

 


